
■香港文匯報記者 鄭治祖

特區政府早前決定，要求全體公務員宣

誓或簽署聲明，表明擁護基本法及效忠中

國香港特區。公務員事務局局長聶德權昨

日表示，預計將於本月底至下月初，向全

體公務員發出相關公告，各部門有一個月

時間安排同事簽署，拒簽者在程序上有解

釋機會，政府會按照《公務人員（管理）

命令》的既有機制處理。另外，對於攬炒

派濫用公帑作政治宣傳，有政界人士批評

有關做法有違區議會撥款守則，並質疑區

議會秘書處疏忽職守，認為事件再次反映

公職人員須宣誓擁護基本法及效忠特區的

重要性。
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聶德權：最快月底安排公僕宣誓
各部門同事有一個月時間簽署 首長級另設儀式

香港文匯報訊（記者 張得民）
攬炒派組織「天水連線」區議員昨
日下午在港鐵葵芳站對出擺街站，
繼續炒作12逃犯，以及在囚「手
足」議題，企圖煽動市民關注並撰
寫聖誕卡，惟街坊對這班終日炒作
政治的「小政棍」並無興趣，反應
冷淡，街站開設了三個小時，亦只
得幾個人問津，最後只好草草收
檔。

伍健偉跨區抽水挨批
今次「天水連線」街站雖然選擇

在人流密集的葵涌廣場對出擺置，
下午3時許開始，但其後約一個小
時，街站幾乎無人問津。眼見反應
極為冷淡，現場的元朗區議員伍健
偉唯有拿起麥克風不停聲嘶力竭叫

囂，更同時在社交平台出帖宣傳，
甚至不惜「做媒」，現場的成員在
「易拉架」上自行貼上便利貼。不
過，即使他們扭盡六壬，路人依然
對街站不予理睬。有街坊不滿現場
吵鬧，直接上前斥責他們：「天水
圍咁遠，走來（葵芳）博乜？」伍
健偉卻裝作沒有聽到。
至晚上6時收檔前，「易拉架」
上只得十餘張帖子，而伍健偉亦顯
得相當無癮，草草收檔。
據了解，早前有黑暴組織成員
在Telegram群組揚言會在平安夜
發起「暴力行動」，催谷「未心
死而又大膽的香港人」參與，而
昨日多個攬炒派組織也在多區設
街站，似乎有意配合黑暴企圖在
平安夜的活動。

聶德權昨日在電視節目強調，擁護基本
法、效忠特區及對特區負責，是公務員

的基本責任與條件，公務員從入職一刻，已經
知悉有關要求，而簽署聲明只是一項承諾及確
認。他預計，將在本月底至下月初便能向各部
門發出相關的公告，再給一個月的時間，讓部
門及政策局安排同事簽署，至於常任秘書長等
首長級公務員，則另設宣誓儀式。
聶德權指出，假如有人拒絕簽署，管方會先

了解箇中原因，部門亦會考慮，根據《公務人
員（管理）命令》的現有機制處理。有關機制
分別有兩種情況，包括該人被認定有不當行為
或被定罪，將進行紀律處分，則會被革職或要
求退休；另一種情況，就是基於公共利益，認
為該人不適合繼續擔任公務員，亦可要求其退
休，但須審視相關行為是否違法或違反公務員
操守。

攬炒區員疑濫用公帑印文宣
另外，攬炒派把持的油尖旺區議會被踢

爆：早前將區議會撥款印製的賀年掛曆政治
化，將「追求自由民主」加入傳統合體字「招
財進寶」的設計，借公帑宣傳自己的政治主
張。

政界質疑秘書處把關不嚴
「元朗監察議會聯盟」召集人李月民指出，

根據《運用區議會撥款守則》的審批準則，對
個別人士、商業機構、政黨或政治團體過度讚
揚或宣傳的活動，申請區議會撥款一般不會獲
得支持，「有關掛曆印有攬炒派鼓吹其政治訴
求的文宣口號，明顯有違守則。
他認為，區議會秘書處未有做好把關，「點
可睇漏眼及咁疏忽。」

李月民認為，事件均反映公職人員須宣誓擁
護基本法及效忠特區的迫切性，聯盟亦已去信
公務員事務局及民政事務局跟進事件。
油尖旺區議會節日慶典活動統籌委員會主

席、攬炒派民主黨區議員李偉峰日前則在face-
book發帖稱有關掛曆「疑被扣關」，「我們收
到消息，指該批掛曆被內地海關扣查，而承辦
商未有正式向我們說明原因。」他並疑似「戴
頭盔」，特意於帖文備註解釋，「區議會採購
以價低者得模式處理」、「招標時不可限制承
辦商的製造地」。
攬炒派時常鼓吹「黃色經濟圈」，但有關掛

曆卻由內地廠商印製，網民「Arc Chou」即在
facebook揶揄李偉峰：「點解要返大陸印？畀
大陸廠賺？」亦有「黃絲」不滿說︰「大可以
香港搵。畀大陸賺，助長大陸經濟。」「Keith
Chan」則說：「早知自資香港印，義賣算。」

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）壹傳媒創辦人黎智英日
前被控詐騙罪，違反地契條
款將將軍澳工業邨駿盈街8號
租予力高顧問有限公司。不
少市民質疑力高公司的實質
業務為何。全國政協副主席
梁振英日前在 facebook發帖，
指出 2014 年就曾有「壹傳媒
股民」向傳媒爆料，黎智英
長期向政黨和政治人物獻
金，資料顯示不少都是透過
力高公司支付。
梁振英日前在 facebook 發

帖，認為只要「回頭看，看得
一清二楚 。『力高公司』是
做什麼的？」他指出，根據
「壹傳媒股民」2014年公開黎
智英前助理Mark Simon 的電
腦及電郵檔案，載有黎智英向

政黨和政治人物在那幾年 44
項獻金的詳盡資料，當中有多
項獻金都涉及力高公司，甚至
由其職員安排匯款或準備銀行
本票等操作。
梁振英昨日再發帖，列出

曾收受或處理收受捐款、貸
款或費用的政治組織或個
人，包括公民黨、民主黨及
一批攬炒派政客。
他指出，有關資料可以梳理

出黎智英向政治組織和政治人
物在那幾年的部分捐款和貸
款，以及負責操作這些捐獻的
職員和轄下公司，而負責操作
這些捐款、貸款或費用的職員
和轄下公司，就包括力高公司
及該公司財務助理 Rosalinda
Mendoza。

■香港文匯報記者 黃書蘭

街站炒作12逃犯 攬炒「做媒」無人吼
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要數攬炒派政棍最齊心做嘅
事，莫過於係用所謂「眾籌」掠
水。好似早前眾籌逾362萬元打
官司、其後又畏罪着草嘅民主黨
前成員許智峯，繼日前佢涉嫌將

課金利益輸送畀「自己友」嘅律師後，日前又喺
facebook發帖，話自己喺一個課金平台設立咗個
所謂「光復香港國際戰線」專頁，叫班「手足」
訂閱課金喎。「着草」都不忘課金，難怪有網民
鬧佢：「呃錢，不需要仁義道德。」
許智峯早前眾籌逾362萬元打官司，喺律政
司前期已介入撤銷有關案件下，仍報稱已使咗
過百萬「律師費」，已令人質疑佢係將課金利
益輸送畀佢代表律師、其前黨友楊浩然。
明明上一輪先被揭發醜事，許智峯噚日又喺
fb話「經內心一番拉扯」，自己終於開咗個課

金平台嘅賬號。佢聲稱一年前已有市民同佢講
「想課金支持你，但無途徑啊」，只係覺得自
己當時有雙料議員酬金「生計不是問題」，先
至唔想大家課金，話：「自己總過意不去。」
不過，跟住佢又稱「如今我『流亡』海
外……自信可應付各類型工作，養起自己一家
人總不困難。但我仔細思量，若我可像以往一
樣全職作為一個從政者，全心專注『國際戰
線』的工作，能為香港做到的事必定更多。」
所以就開啟咗課金模式，「且看能得到公眾多
少認同及支持這想法」喎。
咁咪即係講緊「黃絲，我不想努力了」，又

話過意唔去、又話自己養起一家人唔難，原來
最尾都係想「手足」課金等佢唔使做嘢，全心
專注搞「反中亂港」。有網民都話頂唔順。
「Di Di Yuen」話：「你真係唔面紅呢下好

嘢呀下（吓）！」「Lily Jaja」就話：「沒有人
更識得用語言藝術嚟到氹他人課金。」「Jet
Soo」就話：「呃錢，不需要仁義道德。」
「Leslie Chu」就質問佢：「人血饅頭真
香，人已成功『流亡』，根本已再無任何顧
慮，為香港人，為自由民主，卻要收費？唔
可以放喺普通免費互動社交平台？」「劉諾
研」就話：「繼續撈政治游（油）水。」
不過，有網民就質疑，之前許智峯開口就話

自己一家俾警方凍結咗幾百萬，後來警方已經
講咗係85萬啫，咁即係許智峯應該有大把錢
喎。「SiMon WoNg」就話︰「騙徒的手法真
是層出不窮。」「Verna Fung」認為總有人上
釣嘅，「眾籌乞兒仲富有過捐錢善長，乞兒要
買豪宅揸靚車，餐餐食魚子醬飲紅酒，捐
喇。」 ■香港文匯報記者 黃書蘭

「着草峯」離港即掠水 網民寸呃錢無道德
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■攬炒派把持的油尖旺區議會日前製作掛曆疑濫用公帑印文宣，攬炒區員李偉峰fb發文指
有關掛曆在內地被扣關。 李偉峰fb截圖

■「天水連線」在人流密集的葵涌廣場外擺放街站，惟全程乏人問津。
香港文匯報記者 攝

公務員事務局局長聶德權昨表示，公務
員宣誓或簽署聲明、確認擁護基本法及效
忠香港特區的相關安排，將於本月底或下
月初公布，現職公僕拒效忠將炒魷。公務
員擁護基本法及效忠特區，是應有之義及
最基本的履職條件，政府安排公務員進行
宣誓或簽署聲明，亦是落實愛國者治港要
求的必要舉措。除了宣誓或簽署聲明這個
必要的形式，特區政府還有必要讓所有公
務員補上憲法基本法教育這一課，且要快
做、全面地做、恒常地做，使特區公務員
隊伍充分認識香港的憲制秩序，真心誠意
擁護憲法基本法、效忠香港特區。

香港所有制度和政策都以憲法為根據，行
政、立法、司法在內的高度自治權也是由憲
法授權、基本法規範保障，憲法和基本法為
香港的「一國兩制」「港人治港」和高度
自治，提供了堅實的憲制依據和法理基
礎。管治隊伍是香港「一國兩制」實踐的
具體操作者，管治隊伍成員不符合愛國愛
港標準，管治實踐必然出現問題和偏差。

正因如此，特區政府年初決定，所有今
年7 月1 日及其後入職的公務員，須簽署
聲明擁護基本法及效忠中國香港特區；在
現職公務員方面，特區政府已決定全體18
萬名現職公務員將一次過宣誓或簽署聲
明，確認擁護基本法和效忠中國香港特
區。特區政府的這一安排，正是落實愛國
者治港的必要行動，公務員事務局局長聶
德權已明確表示，未完成宣誓，升職轉職
延退休申請不受理，現職公僕拒效忠將炒
魷，再次重申公務員擁護基本法及效忠特
區是基本責任和條件。相信絕大部分公務
員會認真完成宣誓或簽署聲明這一莊嚴的

儀式。
必須指出，宣誓或簽署聲明只是一個形

式，更重要的是，公務員隊伍應該對香港
的憲制秩序有充分認識，並從心底裏認
同、自覺維護，這樣才能確保香港「一國
兩制」事業行穩致遠。而要做到這一點，
特區政府需及早安排針對所有公務員的憲
法和基本法教育培訓，並恒常地進行。

特區政府自2008年起，已開始在招聘公
務員時進行基本法測試，並從2016 年起在
新公務員入職後3年內提供基本法相關課
程，而當公務員晉升至管理層時也需要參
加更深入內容的基本法培訓。過去3年，
公務員接受基本法培訓的人數，由2017年
每年約 8,900 人，增加至 2019 年的每年約
1.2萬人。為加強公務員培訓計劃和提供長
遠發展策略意見，政府並於去年 10 月 25
日成立了由馮國經博士任主席的公務員培
訓諮詢委員會。

應該說，本港公務員基本法培訓早已開
展，並正逐步普及，如參加內地國家事務
培訓的公務員，已於2018年下半年，從總
薪級第 34 至 44 點，擴闊至包括總薪級表
第28至33點的公務員，去年約有240名相
關公務員參與培訓。但面向公務員的憲法
基本法培訓，仍跟不上國家愛國者治港的
管治要求：一是教育培訓並未面向所有公
務員；二是未有根據不同類別、不同級別
的公務員，作出相應的內容安排和考核要
求等。建議特區政府在完成公務員宣誓或
簽署聲明的工作後，就針對全體公務員的
憲法基本法教育培訓，及早訂立計劃、做
好安排，先補課、再提升，從而保證公務
員的基本愛國愛港素質。

加強公務員憲法基本法教育培訓
昨日本港不明源頭個案見第四波新冠疫情以來

新高，同時出現一名42歲無長期病患的病人確診
後短時間內離世。疫情警號非常清晰，各方絕對
不能掉以輕心。一方面，特區政府應嚴格執行現
行的防控疫情措施，有必要時要果斷加強措施，
不能坐等疫苗而懈怠控疫；另一方面，廣大市民
必須改變輕視態度，戰勝抗疫疲勞，嚴格遵守社
交距離限制，不能將自己的生命置於險境。

昨日單日再多95人確診新冠肺炎，當中92宗
屬本地感染，源頭不明佔41宗，是第四波疫情
以來最高。多個屋苑繼續有小型爆發，社區隱
形傳播鏈廣泛存在，政府的病毒源頭追蹤成效
甚微。尤其令人震驚的，是一名42歲、生前無
長期病患的新冠肺炎女病人，入院搶救不足一
周離世。醫管局表示，目前不少深切治療部患
者年齡介乎40歲至50歲，伊利沙伯醫院深切治
療部更有一半以上的新冠病人為60歲以下，反
映病毒對原本身體健康的年輕人也有殺傷力。

本港過去三波疫情的死者以長者居多，例如
第三波疫情死者的平均年齡達 83.8歲，因此給
大家造成一種錯覺，以為新冠肺炎只是對長
者、尤其是長期病患者才有殺傷力，對年輕人
只是一場「重感冒」而已。這種想法大錯特
錯。事實上，過往疫情死者之所以年長，是因
為當時不明源頭病例少，多個群組集中在安老
院舍等處所爆發，自然死者以長者居多。但第
四波疫情全面蔓延，不明源頭個案比例非常
高，全港不同年齡的市民皆有可能「中招」。
而伴隨病毒株變異和毒性增強，增加了60歲
以下患者出現情況嚴重甚至不幸身故個案。

另一點需要留意的是，疫情在本港已累積117
人死亡，雖然總體死亡率不足2%，但這更多是
得益於本港優質的醫療系統。但隨着多間公立
醫院長期超負荷運作，負壓病房使用率達八

成，再加上不斷有醫護「中招」，從其他地區
的防疫經驗可知，一旦醫療體系不勝負荷，死
亡率很可能會飆升。

因此，廣大市民尤其是年輕人改正對於病毒
危害的錯誤概念，對全港防控疫情工作非常重
要。因為眼下雖然政府和不少企業安排僱員在
家工作，但臨近歲晚，各大商場和商業區仍然
是人頭湧湧，年輕人照常聚會、約會，甚至在
一些隱秘地方進行高危聚集活動，令政府的社
交距離措施的效果大打折扣。生命是自己的，
可一不可再。市民尤其是年輕市民必須改變輕
視疫情的心態，高度重視和配合防疫控疫工
作，絕不能把自己置於險境。

另一方面，政府雖然有了強檢令、禁足令等
控疫手段，但面對多個屋苑爆發疫情，仍未見
用盡所有「工具」排查隱形患者。面對新冠疫
苗即將面市，政府和社會都可能視疫苗為救命
水泡，等待疫苗打救而輕視了眼下的防控工
作。其實，即使下月能有首批疫苗應市，但專
家認為只有全社會有六七成人口接種之後才能
達至有效的群體免疫。由於全球範圍內疫苗均
供不應求，一般估計最快要待明年下半年才可
能做到過半人口接種。這就意味着，靠疫苗抗
疫只能是一張長期「期票」，眼下仍然要依賴
社交距離措施、大範圍檢測、密切有效追蹤這
些手段來控疫。

內地的成功經驗說明，只要政府把市民的生
命健康放在第一位，市民對個人健康高度負
責，即使沒有疫苗，一樣可以達至很好的控疫
效果。因此，特區政府必須繼續着眼於把現有
的防控措施做到位，該用的「工具」要用好、
用盡，該出台新的措施要大膽作為。同時市民
要繼續發揮「同心抗疫」精神，繼續最大限度
減少社交聚會，為疫情防控工作做好本份。

政府市民勿懈怠 全面控疫保生命
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